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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２０年第４回登米市教育委員会３月定例会議 

平成２０年３月１７日（月） 

午後２時０４分 開会 

開催日時 

午後４時０５分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 

委員長氏名 教育委員長 門田史郎 

教育委員長 門田史郎 

教育委員長職務代行者 久保泰宏 

教育委員 橘智法 

教育委員 猪股恭子 

出席委員氏名 

教育長 佐藤壽昭 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

教育次長（学校教育担当） 島尾清次 

教育次長（社会教育担当） 後藤建一 

学校教育課長 加藤敬一 

生涯学習課長 北條敏夫 

体育振興課長 鈴木均 

参事兼教育総務課長 大瀧敬 

事務局職員氏名 

活き生き学校支援室長兼 

副参事（主任指導主事） 
金信哉 

書記 教育総務課 課長補佐兼総務係長 伊藤隆敏 

報告第１号 一般事務報告について 

報告第２号 
「登米市におけるスポーツ振興方策及びスポーツ施設整備 

計画」に対する答申について 

議案第６号 登米市小学校、中学校校医及び幼稚園園医の委嘱について 

議案第７号 平成２０年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について 

議案第８号 
登米市中田生涯学習センター管理規則全部を改正する規則 

について 

議案第９号 
登米市教育委員会の組織等に関する規則の一部を改正する 

規則について 

議題 

議案第１０号 登米市体育指導委員の委嘱について 

報告第１号 承認 

報告第２号 承認 

議案第６号 決定 

会議結果 

議案第７号 決定
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議案第８号 決定 

議案第９号 決定（一部再検討し次回委員会で報告） 

議案第１０号 決定
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議題･ 

発言･ 

結果 

門田委員長 

門田委員長 

大瀧参事兼 

総務課長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

佐藤教育長 

門田委員長 

橘委員 

佐藤教育長 

開会（午後２時１１分） 

教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を 

開く旨を告げる。 

前回会議録の承認を求めます。 

（前々回、前回の会議録を朗読） 

前々回、前回会議録の朗読が終わりました。この内容について 

ご異議ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

ご異議がないものと認め、朗読のとおり承認することとします。 

会議録署名委員の指名を行います。 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

ご異議がないですので、１番久保委員、２番橘委員にお願いし 

ます。 

日程第１、報告第１号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」教育長から報告させます。 

（一般事務報告について、平成２０年２月７日から３月１７日 

までの会議・行事出席状況を別紙資料に基づき報告する） 

教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問 

ありませんか。 

３月７日、ＮＨＫで豊里小・中学校の様子を放送したようです 

が、内容を聞かせてください。 

小中一貫の中身の報道ではなく、小学校と中学校をつなぐとい 

うタイトルで、２人の教員が情報交換をしながら、６年生と１年 

生をつないでいくものでした。
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門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

佐藤教育長 

鈴木体育振 

興課長 

門田委員長 

門田委員長 

鈴木体育振 

興課長 

門田委員長 

後藤教育次 

長 

ほかに質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

ご質問がないようですので、日程第１、報告第１号「一般事務 

報告について」は、報告のとおり承認することにご異議ありませ 

んか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１号「一般事務 

報告について」は、報告のとおり承認することとします。 

日程第２、報告第２号「 「登米市におけるスポーツ振興方策及び 

スポーツ施設整備計画」に対する答申について」を上程します。 

説明を求めます。 

（議案を朗読） 

（報告内容を説明） 

説明が終わりました。報告第２号「 「登米市におけるスポーツ振 

興方策及びスポーツ施設整備計画」に対する答申について」につ 

いてご質問ありませんか。 

この答申の内容について、平成２０年度の諸事業に反映したも 

のはありますか。 

一元化調書については、委託事業の整理をしています。 

修繕の関係については、答申に基づいた予算化をしています。 

総合型地域スポーツクラブの推進については、これに向けて計 

画を組んでいます。 

総合運動公園、陸上競技場については、棚上げですか。 

この答申をどのように具現化するかについては、ある程度市全 

体の財政計画の見合いの中で、優先順位を決めていかなければな
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門田委員長 

後藤教育次 

長

門田委員長 

後藤教育次 

長

門田委員長 

後藤教育次 

長 

らないと思います。 

陸上競技場等については、平成２６年度までの合併特例債を大 

きな財源として見ています。 

従って、残り５、６年の期間しかありません。 

またこの事業量では最低５年は掛かりますので、少なくとも、 

２０、２１年にある程度のたたき台を作る必要があります。 

教育委員会としての方針・方向性を固めて、それで市全体との 

協議をし、整えば、５年間の実施計画に搭載されることになりま 

す。 

宮城県が、財政再生団体に突入するような話が出ていますが、 

当然これにブレーキが掛かってきますね。 

合併特例債のため、内面的な支援措置はあてにできません。 

問題は、教育委員会として、どういうような今後の見通しをつ 

けるかだと思います。 

例えば今後、大規模改修がありますので、それらとの財源調整 

をきちんとしなければなりません。 

ただ根底にあるのは、登米市の建設計画から来た総合計画、基 

本計画には、陸上競技場の名を出しており、議会や市民の共通理 

解を得ているものであると思います。 

素晴らしい見通しを立てたものの、財政的な部分、片方の車が 

回らず、それが新田二小であり、いろんな建設計画です。 

財政事情をきちんと把握した段階で、教育委員会で議論してい 

かないと、幻になってしまいます。 

平成１８年３月に作った基本計画では、今の財政事情の見通し 

がつかない状態で、いろいろな項目が設定されました。 

それから見ると、今の財政事情がかなり悪くなっています。 

また病院や耐震関係の事業がありますので、単に平準的に判断 

できないところにありますので、相当の高度な判断をせざるを得 

ないと思います。 

積極的にとらえてもらっていればいいのですが、総合運動公園 

は、先送りの答申になっています。 

振興審議会委員も、合併当初の考え方と比べて今の状況は非常 

に厳しいと受け止め方をしています。
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門田委員長 

後藤教育次 

長

久保委員 

後藤教育次 

長

久保委員 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

従って、やるのであれば、例えば大崎や栗原の協力をもらい、 

広域的な設置を考えるなど、内容を工夫してやるべきであると思 

います。 

財政状況も含めて、大局的な判断をしていかなければならない 

と思います。 

心配しているのは、答申がブレーキを掛けていることです。 

これをどう受け止めるかです。 

議論の経過からは、決して消極的ではありません。すぐにでも 

やってほしいという意見もだいぶありました。 

最初２種だったものが、３種に変わり、話は進んでいます。 

１段ずつ階段を上るように頑張ってほしいものです。 

また、海洋センターの職員を常時研修に派遣し、配置をしよう 

としているものの、次の年に職員が代わっているようで、人事の 

面でも充実した方向性を考えてもらいたいです。 

現在、人事でも最大限の配慮をしてもらっています。 

できれば平成２０年度については、Ｂ＆Ｇセンターの一元化と、 

３体育館の指定管理の準備年度と考えています。 

それと併せて、有資格者の配置を考えています。 

せっかくの施設があるものの、それが稼働できないのが現状で 

す。 

資格を取ると、Ｂ＆Ｇに配置されるため、辞退する者が出てき 

ています。 

つまり、指導者を養成する数が足らないのです。 

ほかに質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質問がないようですので、報告第２号「「登米市におけるスポー 

ツ振興方策及びスポーツ施設整備計画」に対する答申について」 

については、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり）
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門田委員長 

門田委員長 

佐藤教育長 

佐藤教育長 

門田委員長 

門田委員長 

加藤学校教 

育課長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

ご異議がないものと認め、日程第２、報告第２号「「登米市にお 

けるスポーツ振興方策及びスポーツ施設整備計画」に対する答申 

について」原案のとおり承認することとします。 

日程第３、議案第６号「登米市小学校、中学校校医及び幼稚園 

園医の委嘱について」を上程します。 

説明を求めます。 

（議案を朗読） 

（議案内容を説明） 

説明が終わりました。議案第６号「登米市小学校、中学校校医 

及び幼稚園園医の委嘱について」についてご質問ありませんか。 

新たに委嘱する人はいますか。 

いません。 

ほかに質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質問がないようですので、議案第６号「登米市小学校、中学校 

校医及び幼稚園園医の委嘱について」については、原案のとおり 

決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議がないものと認め、日程第３、議案第６号「登米市小学 

校、中学校校医及び幼稚園園医の委嘱について」については、原 

案のとおり決定することとします。 

日程第４、議案第７号「平成２０年度要保護及び準要保護児童 

生徒の認定について」を上程します。 

説明を求めます。
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佐藤教育長 

加藤学校教 

育課長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

加藤学校教 

育課長 

門田委員長 

加藤学校教 

育課長 

久保委員 

加藤学校教 

育課長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

（議案を朗読） 

（議案内容を説明） 

説明が終わりました。議案第７号「平成２０年度要保護及び準 

要保護児童生徒の認定について」についてご質問ありませんか。 

暫時休憩します。 

（午後２時５７分から午後３時０９分まで休憩） 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

（認定内容、非認定内容について説明） 

申請は、誰がしていますか。 

本人申請もありますし、学校から、民生委員からもあります。 

昨年まで該当していたものの、今回外れる人はいますか。 

いろいろなケースがありますので、年度ごとに決定しています。 

この制度の積極的活用についても校長には伝えています。 

ほかに質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質問がないようですので、議案第７号「平成２０年度要保護及 

び準要保護児童生徒の認定について」については、原案のとおり 

決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議がないものと認め、日程第４、議案第７号「平成２０年 

度要保護及び準要保護児童生徒の認定について」については、原
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門田委員長 

佐藤教育長 

北條生涯学 

習課長 

門田委員長 

久保委員 

北條生涯学 

習課長 

橘委員 

北條生涯学 

習課長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

案のとおり決定することとします。 

日程第５、議案第８号「登米市中田生涯学習センター管理規則 

全部を改正する規則について」を上程します。 

説明を求めます。 

（議案を朗読） 

（議案内容を説明） 

説明が終わりました。議案第８号「登米市中田生涯学習センタ 

ー管理規則全部を改正する規則について」についてご質問ありま 

せんか。 

貴重な美術品に対し、事故等への対応はどうなっていますか。 

損害賠償の条文を定めています。 

利用許可の条件は、申請内容で判断することになるのですか。 

そのとおりです。 

ほかに質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質問がないようですので、議案第８号「登米市中田生涯学習セ 

ンター管理規則全部を改正する規則について」については、原案 

のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議がないものと認め、日程第５、議案第８号「登米市中田 

生涯学習センター管理規則全部を改正する規則について」につい 

ては、原案のとおり決定することとします。
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門田委員長 

佐藤教育長 

大瀧教育総 

務課長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

佐藤教育長 

日程第６、議案第９号「登米市教育委員会の組織等に関する規 

則の一部を改正する規則について」を上程します。 

説明を求めます。 

（議案を朗読） 

（議案内容を説明） 

説明が終わりました。議案第９号「登米市教育委員会の組織等 

に関する規則の一部を改正する規則について」についてご質問あ 

りませんか。 

暫時休憩します。 

（午後３時５２分から午後３時５３分まで休憩） 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

質問がないようですので、議案第９号「登米市教育委員会の組 

織等に関する規則の一部を改正する規則について」については、 

第８条第１項第３号、活き生き学校支援室については、今回結論 

を出さず、それ以外の部分については、原案のとおり決定するこ 

とにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議がないものと認め、日程第６、議案第９号「登米市教育 

委員会の組織等に関する規則の一部を改正する規則について」に 

ついては、原案のとおり決定することとし、第８条第１項第３号、 

活き生き学校支援室については次回まで再検討し、挿入すること 

とします。 

日程第７、議案第１０号「登米市体育指導委員の委嘱について」 

を上程します。 

説明を求めます。 

（議案を朗読）



11 

佐藤教育長 

門田委員長 

門田委員長 

鈴木体育振 

興課長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

門田委員長 

（議案内容を説明） 

説明が終わりました。議案第１０号「登米市体育指導委員の委 

嘱について」についてご質問ありませんか。 

これは補充ですね。 

はいそのとおりです。 

定数は８２人で、現在７８人委嘱しています。 

このうち女性委員は２５人だったため、今回女性委員２人を新 

たに委嘱するものです。 

ほかに質問はありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質問がないようですので、議案第１０号「登米市体育指導委員 

の委嘱について」については、原案のとおり決定することにご異 

議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議がないものと認め、日程第７、議案第１０号「登米市体 

育指導委員の委嘱について」については、原案のとおり決定する 

こととします。 

次回の会議の日程は、３月２１日（金）午後２時から、臨時会 

議を教育長室で行うことにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議がないものと認め、３月２１日（金）午後２時から、臨 

時会議を教育長室で行うことに決定することとします。 

閉会（午後４時０５分）


